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李磊选择留洋，看似偶然，但其背
后则经历了长时间的铺垫。
在正式签约李磊之前，根据草蜢

俱乐部方面的介绍，他们其实已经对
李磊做了极为充分的考察，包括观看
和研究了球员过去几个赛季的比赛录
像，同时也对其本人球场内外的性格、
生活情况等做了一定了解，最终才下
定决心引进这样一名球员。事实上，草
蜢队最早在今年夏天就向李磊发出了
邀请，不过当时由于尚有俱乐部和国
家队任务，加之李磊本身也有一些伤
病，因此，直到明年1月，这笔交易才算
真正成交。
对李磊本人而言，留洋同样是小

时候就有过的梦想：“那会儿我就有出
国踢球的梦想，所以能够在30岁得到
这个机会，更觉得来之不易。我也想到
另一个环境去尝试一下，看看自己的
能力在欧洲究竟是什么水准。”李磊
说。草蜢俱乐部是瑞士足坛的一家老
牌俱乐部，成立于1886年，历史上一共
获得过27次顶级联赛冠军、19次瑞士
杯冠军，是这两项赛事夺冠次数最多
的球队，俱乐部位于瑞士最大城市苏

黎世。不过自2003年之后，草蜢俱乐
部就开始在低谷中徘徊，相比之下，如
今更为人熟悉的瑞士球队莫过于欧冠
联赛常客巴塞尔，以及今年在欧冠联
赛小组赛中曾经击败过英超豪门曼联
队的伯尔尼年轻人队。值得一提的是，
李磊此次留洋，为期一年半的合同当
中，并不涉及出场时间等要求，一切都
要靠自己争取。
2018赛季时，草蜢队曾经经历过

一次降级，直到今年才重返顶级联赛。
可以说，如果能够在草蜢队中获得一
个主力位置，那么对李磊将有极大的
锻炼价值，比赛水准相应的也肯定在
中超之上。
历史上曾经有不少中国球员登陆

过瑞士足坛，在李磊之前，比较著名的
有目前效力于河北功夫的老将石俊，
他曾经在2005至2008赛季先后效力
于伯尔尼年轻人和卢塞恩两队，总共
在瑞超联赛出场48次打进过四球。此
外，现南通支云队的杨明洋曾在上赛
季短暂效力于草蜢队，而在效力洛桑
体育期间，有过22次瑞超比赛的出场
经历。

三“石”而立，李磊留洋追梦

中超第二阶段比赛激战正酣，最具话题的事件倒并非源于

赛场本身，而是来自北京国安的国脚李磊。北京时间12月20日，

瑞士草蜢俱乐部官方宣布， 中国国脚李磊将于明年1月加盟球

队。在武磊之后，又一位“磊哥”踏上了留洋之路，同样是29岁的

年纪选择出去闯荡，李磊的决定需要自身的能力、需要勇气，当

然未来更需要自己去把握。 首席记者 刘闻超

“再不出去，可能就没机会了”

“看看自己什么水准”

对于李磊，一些上海球迷其实也
不陌生。早在2010年，李磊就曾效力于
上海籍主帅朱炯执教的南昌衡源，当
时的李磊还不到18岁，在对阵杭州绿
城的比赛中，朱炯给了李磊中超首秀
的机会。那支南昌衡源正是此后将主
场搬回上海的上海申鑫队，球队当中
从主帅朱炯，到队长赵作峻乃至投资
人徐国良，都是上海人，2012赛季回到
上海后，李磊就在上海训练生活过一
段时间。
初登中超舞台的李磊，起步并不

算顺利，面对绿城的比赛中由于一次
飞铲犯规，李磊被主裁判出示了红牌
罚下，好在球队最终3比2力克对手。
不过，这张红牌也加速了李磊的成长，
结束停赛之后南昌衡源客场3比0完胜
陕西队的比赛中，李磊再一次首发出
场，自此之后开始逐渐坐稳球队主力
左后卫的位置。那支申鑫队中后来成
长为国脚的球员不少，除李磊外，还包
括了刘殿座、姜至鹏等，在朱炯执教时
期，球队也以敢于起用年轻人著称。
有些可惜的是，以申鑫这样一支当

时定位于小规模经营的私人投资俱乐
部而言，培养球员进而转卖为生，是一
种当下更为合适的选择。因此，在2013
赛季初，李磊转投河南建业。当然，就当
时的申鑫来说，在左后卫位置上，球队
有了合适的人选，那就是姜至鹏。转眼
间李磊已经30岁，能够在这个年纪选择
留洋，需要一定的勇气，而李磊也有自
己的解读：“确实，这个年龄才去国外踢
球有些晚了，但我觉得中国球员，普遍

来说都比较晚熟，一般是在踢到200场
职业比赛以后，才能达到国外的基础水
平。而且，我觉得如果我这次再不出去
的话，未来要再想以球员的身份出去，
可能性就不大了。所以，我一定要把握
这次来之不易的机会。”
李磊能够成功留洋，也需要感谢

两个方面。首先是北京国安俱乐部，董
事长周金辉非常理解和支持李磊去追
逐梦想，事实上，一直以来，北京国安
在支持球员留洋一事上，始终都能够
体现出自身的“局气”，从李磊到之前
早期的张稀哲、邵佳一、杨晨等，这方
面，包括送走武磊的海港等俱乐部，都
是中超比较具有代表性的。另一方面，
瑞士草蜢俱乐部本身也有着中资背
景，2020年的4月9日，苏黎世草蜢足
球俱乐部官方网站发布公告，冠军联
盟（香港）控股有限公司从俱乐部原大
股东彼得 ·史柏和史蒂芬 ·安立克手中
购买了球队90%的股份。公告提及，冠
军联盟（香港）控股有限公司所有者为
“Jenny Wang”，瑞士《新苏黎世报》
在报道中提到，“Jenny Wang”正是
复星集团和英超狼队老板郭广昌之妻
王津元。
但不管怎么说，如果自身没有能

力，那即使旁人有心帮助，肯定也难以
成行：“我觉得我的能力踢五大联赛可
能不太够，所以选择了加盟瑞超。我想
去见识一下欧洲二流联赛的比赛质
量，我觉得我这个年龄去五大联赛，如
果踢不上比赛，那留洋的效果和意义
就没有了。”

“踢上比赛才有意义”

特约记者 鲁明

给自己更高定位

从孙准浩的技术特点看，他是攻
守比较平衡的中场球员，在韩国K联赛
效力时，孙准浩的位置也是在不断变
化，他的位置一度很靠前，但随着时间
的推移，孙准浩更擅长防守型后腰的
位置，甚至还曾改踢中后卫，他的攻守
能力得到全面肯定。能跑，这是孙准浩
的一个标签，他的场均跑动距离在
11500米以上，这让他有了更多球权。
连续对阵国安和海港，孙准浩打

进两个世界波，这对他并不多见，但机
会到来时，他从不会犹豫。在接受采访
时，孙准浩说得很直接，那就是重要的
比赛，外援要站出来进球，而他做到
了。对阵国安，他的一脚世界波远射扳
平比分。对阵海港，又是一脚出其不意
的任意球破门为泰山队锁定胜局。关
键时刻，孙准浩的确可以站出来，这也
是外援的作用。
在泰山队的战术体系里，孙准浩

还是比较灵活，他更多会出现在防守
型后腰位置，但只要进攻端出现机会，
孙准浩的转移球和前插还是非常果

断。两场比赛的数据显示，孙准浩对阵
国安时单场跑了12030米，对阵海港单
场跑了11927米，这都是顶级后腰的数
据，即便是放在欧洲，也是非常出色的
表现。

比赛中，孙准浩的拿球和出球都
非常有信心，强大的个人能力也让他
有了更多场上主动权。其实，孙准浩
的犯规次数并不是很多，而他被侵犯
的次数更多，他的选位防守也非常到
位，经常可以快人一步，也就掌握了
场上的主动。综合来看，孙准浩是现
阶段中超比较均衡的后腰，他也在泰
山队的战术体系里如鱼得水。即便是
相比搭档费莱尼，他也能展现出自己
出色的阅读比赛能力，在比赛中策动
球队的攻防，成为泰山队争冠的关键
角色。

MVP面临队友竞争

早在加盟泰山队之前，孙准浩在
接受采访时就表达了要拿到冠军的信
心和决心，当时，外界的解读更多是一
种期待。加盟泰山队后，孙准浩很快站
稳主力位置，并且在场上的表现越来
越好，他的目标也更为坚定。再次接受

采访时，孙准浩强调目标就是冠军，希
望用冠军回报球迷的支持。

很显然，孙准浩从一开始就有明
确目标，而且一步步努力去实现。然
而，当目标真的接近达成的时候，孙准
浩又非常谨慎。泰山队上轮击败海港，
领先8分，此时孙准浩专门提到在韩国
K联赛，全北现代落后7分逆转蔚山现
代的例子，表示未来的比赛还是要专
注比赛，用心踢好每一场。

的确，在冠军还没拿到的时候，领
先只是一个数字，并非冠军。孙准浩对
待比赛的态度还是非常专注，郝伟也
是连续带他出席赛前发布会。争冠组
四场比赛，三场是孙准浩和郝伟一起
出席赛前发布会，这也可以看出郝伟
对孙准浩的信任，与此同时，这也折射
出韩国人稳定的心态。无论是面对哪
个对手，他的态度都非常明确，那就是
专注比赛，去拿下比赛，朝着冠军的目
标努力。

如今，孙准浩和泰山队距离夺冠
越来越近，相信全队也会及时调整心
态，争取尽快拿到这个冠军。如果泰山
队夺冠，孙准浩的确是中超MVP的热
门人选，他在争冠组阶段的比赛发挥
非常出色。当然，孙准浩也并非没有竞
争对手，特别是搭档费莱尼，他也有资
格去竞争MVP的荣誉。费莱尼是第一
阶段的发挥更出色，两次当选单轮最
佳，还有绝杀广州队的发挥。孙准浩在
第二阶段的发挥更稳健，接下来的比
赛，两人谁能有更出色发挥，这对MVP
的归属也有直接影响。

无论是谁有机会拿到MVP的奖
项，冠军对泰山队才更重要。上次泰山
队在顶级联赛夺冠还是2010年，11年
的等待后，泰山队迎来最好的机会。8
分的领先优势，八连胜的良好势头，只
要泰山队延续稳定发挥，相信夺冠只
是时间问题，孙准浩和全队也要去实
现自己的目标。

连续两个世界波， 连续两轮中超最佳球员， 泰山队外援孙准浩成为本赛季中超

MVP的最大热门。 从韩国MVP到中超MVP，孙准浩有望完成一个不大不小的奇迹，

那么，为何他能在泰山队取得成功呢？

赛季MVP？孙准浩有望创造历史


